
La Pentecôte – par le Diacre Jacques
FOURNIER

 «L’Esprit de Vérité vous guidera

vers la Vérité tout entière ….»

Jn 15, 26-27.16,12-15
 

          En ce temps-là, Jésus disait à ses
disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je
vous enverrai d’auprès du Père, lui, l’Esprit de
vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en
ma faveur.
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car
vous êtes avec moi depuis le commencement.
J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais
pour l’instant vous ne pouvez pas les porter.
Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous
conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce
qu’il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce
qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va
venir, il vous le fera connaître.
Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de
moi pour vous le faire connaître.
Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà
pourquoi je vous ai dit : L’Esprit reçoit ce qui
vient de moi pour vous le faire connaître. »
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            Jésus sait que l’heure de sa mort est désormais toute
proche. Bientôt, il reviendra au Père d’où il est venu. Mais que
ses disciples se rassurent : ils ne se retrouveront pas tout
seuls… « Je vous enverrai d’auprès du Père le Défenseur, l’Esprit
de Vérité qui procède du Père »… « L’Esprit Saint », Troisième
Personne de la Trinité, sera donc là, à leurs côtés… Un peu avant,
il leur avait déjà dit : « Si vous m’aimez, vous resterez fidèles
à mes commandements. Moi, je prierai le Père et il vous donnera un
autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous, l’Esprit de
Vérité » (Jn 14,15-17)…

            Envoyés en mission dans le monde entier, ils auront à
rendre témoignage au Christ mais là encore, ils ne seront pas
seuls  :  «  l’Esprit  de  vérité  rendra  aussi  témoignage  en  ma
faveur », leur dit Jésus. C’est notamment en agissant ainsi qu’il
sera pour eux un « Défenseur », travaillant avec eux pour que
l’Evangile soit accueilli, et ceci avec d’autant plus de force
qu’ils pourront rencontrer des difficultés, des épreuves, des
persécutions…           

            « J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais
pour l’instant, vous n’avez pas la force de les porter. Quand il
viendra, lui, l’Esprit de Vérité, il vous guidera vers la vérité
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tout entière », c’est-à-dire vers le Mystère de Dieu Lui-même, ce
Dieu qui nous a tous créés pour que nous entrions nous aussi dans
son Mystère éternel de Communion (1Co 1,9), dans l’unité d’un même
Esprit (Ep 4,3 ; 2Co 13,13), un Esprit (Jn 4,24) qui est tout à la
fois Amour (1Jn 4,8.16), Lumière (1Jn 1,5), Vie (2Co 3,6), Paix
(Ga 5,25), Joie (1Th 1,6)… Comment l’Esprit de Vérité s’y prendra-
t-il donc pour « faire connaître ce qui va ainsi venir » pour
chacun d’entre nous ? « Il reprendra ce qui vient de moi pour vous
le faire connaître »… La TOB a traduit : « Il recevra de ce qui
est à moi et il vous le communiquera ». Or, « ce qui est à moi »,
c’est tout ce qui fait que Jésus est « vrai Dieu » et il l’est en
tant que Fils « né du Père avant tous les siècles, engendré non
pas créé » (Crédo)… Autrement dit, Jésus reçoit de toute éternité
du Père ce qu’Est le Père, sa « nature divine », ce qui fait qu’il
est Dieu. Voilà pourquoi il peut dire : « Tout ce qui appartient
au Père est à moi ». Et c’est justement « cela » que l’Esprit de
Vérité nous « communiquera »…

            L’Esprit Saint « nous guidera ainsi vers la vérité
tout entière, il nous fera connaître ce qui va venir » dans la
mesure où il nous donnera d’avoir part dès maintenant, dans la foi
et par notre foi, à ce qu’Est Dieu de toute éternité : une
Plénitude  d’Esprit,  d’Amour,  de  Lumière  et  de  Vie…  Nous
connaîtrons ainsi le Dieu Communion non pas de manière purement
intellectuelle,  mais  en  vivant  dès  maintenant  ce  Mystère  de
Communion, dans cet instant présent qui peut, grâce à Lui, prendre
déjà parfois le goût d’éternité… Tel est le Trésor, la Perle de
grand prix (Mt 13,44-46) qui est déjà offerte à notre foi (1Jn
2,8 ; 3,1-2 ; 5,13)… Aujourd’hui, « le Père des Miséricordes »
(2Co 1,3) ne se donne pas à voir mais à vivre…                  
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